

EL DIARIO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

REDACTOR Y EDITOR, GERARDO PACHECO C.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, jueves 14 de Enero de 1897.

} Núm. 836

VERANEO.

Como sucede todos los años, principia San José á quedarse solo: día á día y en distintas direcciones se ven salir las cimbradoras carretas cargadas de familias y de muebles. Los parques y paseos públicos están casi desiertos; las casas sin habitantes; las iglesias sin fieles; los periódicos sin lectores, los cafés sin parroquianos. Ya se nota menos movimiento en los establecimientos de comercio y menos tránsito en las calles.

Los campos se pueblan y se alegran con el bullicio de las familias que buscan el recobro de la salud perdida, respirando el aire puro, recreando el espíritu con los mil atractivos que ofrece la naturaleza en sus espléndidos dominios; haciendo el ejercicio rudo á que obliga la camsestre vida.....

La naturaleza humana no puede resistir sin quebrantarse, la existencia monótona que se lleva en la ciudad; el aire mefítico que se respira en ella oprime el pecho y envenena el pulmón; el ruido

insufrible que produce el continuo rodar de los vehículos, y el ir y venir de los trausentes, martirizan los oídos; los vapores que exhalan las habitaciones, y el calor que se desarrolla desde que el sol se levanta hasta que declina, enerva, amodorra y debilita. La voz fúnebre de la campana que anuncia la presencia de un cadáver; el boletín que publica una sentencia; la desgracia que aflija á un semejante; la miseria encarnada en la persona de un mendigo; y todos los espectáculos sombríos que á menudo se presencian en las calles, entristecen el alma y siembran la zozobra ó el temor de ser una de tantas víctimas.

La vida de la ciudad es la que han llamado algunos pensadores, "vida artificial," y de ahí que los individuos sean presa fácil de las epidemias y elementos adecuados para al pronto desarrollo de las mismas. La más lijera violación de las reglas y prescripciones higiénicas acarrearán al habitante de la ciudad, las más desastrosas consecuencias; no así al morador del campo, mas robusto, fuerte y

vigoroso en su organismo, de nervios más bien templados, de apetitos más regulares, y cuya sangre más abundante en glóbulos rojos, y cuya vida más ajustada á la Naturaleza lo escudan de los numerosos peligros de que con frecuencia son víctimas los habitantes de la ciudad.

Al campo pues los anémicos, los enclenques, enfermos, débiles ó convalescientes, los hastiados de los placeres mundanos; los neurósicos y hasta los sanos de cuerpo, pero enfermos de espíritu, en él encontrarán todos el remedio apetecido ó cuando menos, un alivio al mal que los aflige.

Estados Unidos

En uno de los meetings de "Cooper Union" de New-York y cuando el pueblo new-yorkin se hallaba entusiasmado con las frases de otros oradores, Mr. Allen tomó la palabra y propuso varias resoluciones las que fueron aprobadas con atronadoras demostraciones por los concurrentes.

"Considerando, que el pueblo de Cuba, determinado de

los derechos del gobierno propio, sostuvo, hace un cuarto de siglo, una guerra de diez años para conseguir ese objeto, y

Considerando, que por segunda vez ha entrado en el sangriento camino de la resolución, y

Considerando, que el pueblo de los Estados Unidos no puede mirar con indiferencia una contienda tan próxima á sus propios límites y que reproduce tan exactamente una parte de su propia historia; por lo tanto

Resolvemos, que habiendo las enormes fuerzas militares y navales del reino de España fracasado tan completamente en su propósito de reducir á los insurgentes; y estando éstas hoy tan inquebrantables como al empezar la lucha; y además habiendo organizado y mantenido un gobierno *de facto*, la República de Cuba tiene el derecho de recibir de esta nación el reconocimiento oficial de su independencia. Este acto de los Estados Unidos estaría de acuerdo con las leyes internacionales, y sería la reafirmación práctica de la política proclamada por el Presidente Monroe. Nosotros rechazamos y condenamos esa forma de opinión conservadora que favorece á una monarquía á costa de una república; y si esa opinión conservadora se practica á causa de nuestras leyes de neutralidad, entonces pedimos á nuestros representantes en las asambleas de la nación que cambien esas leyes: de modo que podamos cambiar esa conducta complaciente por otra que sea el

cumplimiento libre y honrado de las naturales obligaciones que tenemos para con todo pueblo que lucha por gobernarse á sí mismo.

Resolvemos, que el pueblo de Cuba ha merecido la aprobación de la humanidad. El pueblo de los Estados Unidos no puede consentir en oponerse á los que combaten por la libertad, bajo la égida de una declaración de derechos; á menos que esté dispuesta á repudiar á los padres inmortales de nuestra república, cuyo ejemplo tan de cerca siguen los cubanos, con palabras y con hechos.

Resolvemos, que rechazamos con indignación la idea de que continúe el inhumano tratamiento que aplicamos á los patriotas cubanos; porque de otra suerte podemos temer dificultades con España. Nosotros no deseamos luchar con ese reino, ni con ninguna otra nación. En el asunto que nos ocupa, lo que pedimos sencillamente es cumplir con nuestro deber. Y una vez que hayamos determinado qué es lo que nuestro deber ó nuestro derecho nos mandan hacer, que lo hagamos, aunque el mundo se levante en armas. Nosotros pedimos solamente que Cuba, como Estado libre é independiente, por sí misma, para sí misma, disponga de su propio destino.

Resolvemos, que la Liga Cubana de los Estados Unidos trabaje hasta que se cumplan sus propósitos. Y como medio de promoverlos, que una copia de estas resoluciones, expresivas del sentimiento de esta reunión, se presente á los repre-

sentantes del pueblo en el Congreso y á los otros departamentos del gobierno."

LO QUE HA COSTADO la visita del Czar en París.

He aquí algunos datos que dan exacta idea de la magnitud de las fiestas celebradas en París en honor del Czar.

El municipio gastó 1.200.000 francos en iluminaciones, decorado, buffet y pago de gratificaciones. Los Emperadores desembolsaron millón y medio. Solamente en amueblar y preparar los salones del Palacio de la embajada, se han gastado 800.000 francos.

La cantidad entregada para dar propina á la servidumbre francesa, se eleva á 100.000 francos.

Cada cubierto de los almuerzos y comidas costó 250 francos.

Según los datos recogidos por las compañías de ferrocarriles, llegaron en trenes 800.000 personas provincianas y extranjeras á París durante las fiestas ó en los días precedentes.

Agregando los suburbios se deduce que llegaron millón y medio de viajeros á la capital. Calculando que cada uno haya gastado 12 francos diarios, aparece que los forasteros han dejado en manos de los parisienses 36.000,000 de francos en los tres días de fiesta.

Las compañías de ómnibus y tranvías obtuvieron un aumento líquido de 88.000 francos sobre el beneficio medio normal, á pesar de no haber podido circular los carruajes durante algunas horas el día de la llegada de los Emperadores.

Las compañías de coches de plaza ganaron 250,000 francos.

Finalmente, según las cuentas de la administración de consumos, durante 5 días devoró París 7.600,000 kilos de pan, 2.174.900 de carne; 598,500 de aves y caza; 575,700 de pescados; 509200 de cerdos; 437,000 de queso; 184,300 docenas de ostras; 10.640,000 litros de vino, y 10.450,000 huevos.

A V I S O

Rafael Calderón

Muñoz,

DR. EN MEDICINA, CIRUJÍA Y
OBSTÉTRICA.

Despacha en su casa de habitación N° 246, Avenida Central, Este (bajos de la casa de don Baltazar Salazar.)

Horas de consulta: de 8 á 10 a. m. y de 12 á 3 p. m.

HENO de buena calidad y fresco vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ.

BERTHEAU & C

Zapatería  Francesa

— { FABRICA DE CALZADO } —
Establecida en la antigua maquinaria Otto Von Schroter
HOY DE NUESTRA PROPIEDAD.

Durante dos años tendremos el calzado perdien-
el 25 0/0.

Ofrecemos al público en general y á nuestros clientes en particular, CALZADO de superior calidad á precios sin competencia.

Han llegado y los famosos cueros franceses, pieles de Rusia y el excelente cangaró, especie de saten, muy aceptado tanto para señoras como para caballeros

Debido á la excelencia de nuestra instalación, no tenemos competencia alguna, sea en calidad, sea en precios.

Nuestro depósito general está situado en la Calle de la Estación, número 259. (Antiguo hotel "Victor Aubert.")

CERVECERIA COSTARRICENSE

CALLE DE LA SABANA

de P. G. Vella

Cerveza doble, sencilla y frescos de todas clases.

Todo de calidad superior.

\$ 1000-00

Se dan á interés con largo plazo y con buena hipoteca.

Se informará en esta oficina.

Administración.

Suplicamos á las personas que enviamos circulares, nos contesten, si les es posible, á la mayor brevedad.

EL DIARITO

GRAN PANADERIA Central

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

Gran surtido de

VINOS DE PURA UVA

de los mejores del mundo y á precios sin competencia.

Gran depósito de **HARINAS**, las mejores marcas, pan y galleta de excelente calidad.

SCHWARTZ LOWE & C^A
AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotes, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES, examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos.

Licores muy finos, ostiones frescos, té superior, jamón del Diablo, fideos y gran surtido de confitería.

JABONES FINOS y en barras de la mejor clase que se elaboran en el país.

AVISO

El que suscribe ofrece al público el establecimiento de Fonda, frente al "Cometa"
Acepta pensionistas y des-

pacha comidas á domicilio á precios módicos.

RICARDO MORENO,

Propietario.

Venezolano.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross curan en todos los casos las enfermedades de la sangre y del hígado.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY

PROPIEDAD DE H. TOURNON & C^{IA}.

SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & H^{no}

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco.....	45.00

Tómense las Píldoras de Vida del Dr. Ross para la sangre.